EL MERCURIO

Fecha: 08/09/2024 Audiencia: 66.983 Sección: **ECONOMIA** Vpe: \$4.148.055 Tirada: 20.174

\$20.570.976 Difusión: 19.138 Vpe pág: Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación: 20,16% Frecuencia: 0



Pág: 15

Entretelones

Colbún firma histórico cierre de proyecto en el río San Pedro

Una nueva prueba de "permisología" ambiental deberá enfrentar en las próximas semanas el Sistema de Evaluación Ambiental, con una situación inédita en Chile: el primer cierre anticipado de un proyecto hidroeléctrico.

Tras llegar a un acuerdo con la comunidad de Los Lagos, en la IX Región, la eléctrica Colbún prepara una consulta de pertinencia al SEA de la Región de Los Ríos para pedir a la autoridad ambiental que vise el plan de cierre del proyecto Central Hidroeléctrica San Pedro. En 2022, la generadora del grupo Matte decidió no construirla, tras no lograr apoyo comunitario y privilegiar otras tecnologías, como solar y eólica. Esto pese a tener resolución ambiental favorable y un 15% de avance

Para avanzar en el cierre, el CEO de Colbún, José Ignacio Escobar, viajó el 28 de agosto pasado a Los Lagos para firmar un acuerdo con el alcalde Aldo Retamal (PC). El encuentro se realizó en las mismas obras que quedan de la central --en la ribera del río San Pedro--, convocó a organizaciones —la Coordinadora de Defensa del río de San Pedro, Mesa Ciudadana por un río San Pedro sin Represas, ONG Nativa Sur y Fundación Plantae, entre otras— que se oponían a la represa, así como





La ribera del río San Pedro, en la actualidad y cómo quedará tras el plan de cierre

directores de servicios públicos regionales y concejales del municipio, entre otros. Entre los acuerdos, Colbún se comprometió a evaluar que una parte de las 140 hectáreas del proyecto sean destinadas a la conservación ambiental, una vez concluidas las obras para el cierre.

Escobar también explicó que el plan se basa en la misma RCA del proyecto, que estableció que este plan debía ser presentado con un año de anticipación a la autoridad ambiental. Les detalló que este considera medidas para asegurar la estabilidad de las obras remanentes y recu-perar los atributos visuales del paisaje.

Finalmente, señaló que su expectativa es que los servicios de la región, liderados por el SEA, "tengan la voluntad y visión para hacer

camino al andar" y se pueda iniciar cuanto antes el proceso que pide la comunidad local.

"El alcalde de Los Lagos manifestó que fue un día histórico para la

comuna, porque el pueblo organizado y las condiciones naturales del lugar impidieron que esta megaobra se materializara", señala el comunicado emitido por el municipio de Los Lagos, para celebrar la firma del documento "luego de 17 años de lucha". "La expectativa más gran-de es poder restaurar el lugar y que quede un espacio de memoria, como por ejemplo, un museo a cielo abierto, donde se deje en claro el avance de la comunidad organizada, porque esto es logro de un pue-blo que quiso defender su río", concluyó el edil.